

丹波市立前山小学校 学校便り 令和3年6月20日

TEL: (0795) 85-0427 FAX: (0795) 80-3021

http://www.tamba.ed.jp/site/sakiyama/

#### 危険箇所・避難場所・子ども 110 番の家を確認 ~防災下校~

5月19日(水)に防災下校を実施し、全校児童、PTA地区役員と教職員が、それぞれの登校班で、各地区の災害や交通に関する危険箇所、避難場所、さらに子ども110番の家などを確認しました。子どもたちは、豪雨災害からの復興の様子を学び、大人の方とともに、みんなで安心・安全な地域づくりを進めていこうとする意識を高める機会になりました。

また、今年度も、多くのご家庭や事業所の方に「子ども110 番の家」をお願いしましたところ、快くのぼり旗を設置していた だき、ほんとうにありがとうございます。



「砂防えん堤」は、土砂 や流木から、家などを守 ってくれるんだよ。

#### 苗二本 浮かないように 気をつけて ~田植え~

5月24日(月)は、丹波ひかみ農協に苗をご提供いただき、和光会の皆様にご指導いただいて、すこやか水田で田植えを行いました。PTAの方が苗を投げ入れてくださるなか、3年生から6年生までの子どもたちが、水田の土に足をとられながらも、元気に苗を植えていきました。「苗は2本ずつ、根をもってしっかり押し込むんだよ。」という教えを守り、みんなで息を合わせて作業しました。今後、お米の成長過程を身近に学ぶ貴重な体験をさせていただき、秋の稲刈りを楽しみにしています。和光会の方々をはじめ、地域の皆様には大変お世話になりますが、どうかよろしくお願いいたします。

《標題の句に加え、5年生が詠んだ俳句の一部を紹介します》

- ・どろどろで 足持ってかれ こけそうだ
- ・田植えして 周りに虫も いるんだよ
- ・田植えでね 体勢猫背 こし痛い
- ・手も足も 泥だらけだが いい体験





あと一息!がんばろう!

## 役に立つ微生物 ~有機農業を学ぶ~

3年生では、1年間を通して、安心・安全な有機栽培について、地域の方に学び、体験をし、学習していきます。5月28日(金)は、下鴨阪の橋本慎司様の水田に行き、アイガモの放鳥体験をさせていただきました。6月3日(木)には、橋本様から有機農業のお話を聴き、野菜と微生物は助け合って生きていること、有機農業は世界に広がっていることなどを教えていただきました。



アイガモが虫を食べ、泳ぐことで雑草が生えない。糞(ふん)は肥料になるんだよ。

### 児童のがんばりをサポート ~PTAからお掃除ロボット~

前山っ子は、隅々まで きれいにしようと掃除を がんばっています。しか し、児童数の減少により、 掃除の時間だけでは行き 届かない所もあります。 また、新型コロナウイル



PTAからの贈呈式

ス感染防止対策として、さらに学校の衛生管理を徹底しなければなりません。このような状況から、5月31日(月)に、PTAが2台のお掃除ロボットを寄贈してくださいました。ロボット効果で環境美化に対する意識が高まり、子どもたちはより熱心に掃除をがんばっています。

# おなかを元気にするひみつ ~食物繊維を摂ろう~

6月8日(火)に、丹波市各地域の学校給食センターで給食の献立を考えたり、食育指導をしたりして

いる6名の栄養教諭に、「おなかを元気にするひみつを知ろう」という劇をしていただきました。

対象は1・2・3年生です。生活リズムを整えて、朝食をきちんと 摂り、野菜・きのこ・果物など食物繊維が多く含まれる食品を食べ ることが、おなかを元気にするのだと教えていただきました。これ からも早寝・早起き・朝ごはんを続け、よい食習慣を大切にしてい こうと話し合いました。

#### ☆7月の行事予定☆

(6/30(水)個別懇談会【14:45下校】)

- 1(木) 個別懇談会【14:45下校】
- 2(金) 個別懇談会【14:45下校】
- 3(土) 3年生学級デー(森のひととき)
- 4(日) 4年生学級デー(大杉ダム公園)
- 5(月)ミニ地区児童会
- 6(火) 前山タイム(1年生発表)8:10
- 8(木) 体力アップサポーター指導 地区懇談会(体育館)19:00
- 16(金) 心を育む講演会(4年生以上) ※ネットにかかわる問題について 給食終了【13:30 下校】
- 19(月) 【11:40下校】
- 20(火) 大掃除 地区児童会 【11:40下校】
- 2 1 (水) 1 学期終業式 防犯下校 【11:40 下校】
- 2 2 (木) 夏季休業日(8/25 まで)海の日 家庭読書週間
- 23(金) スポーツの日(オリンピック開会式)



食物繊維が入っているのは?

#### 人となかよし 自然となかよし 自分をみがこう ~自然学校~

6月10日(木)から16日(水)までの平日5日間、市島地域の5年生が自然学校を実施しました。さまざまなプログラムに友だちと協力して積極的に取り組み、貴重な体験をしました。友だちや自分のいいところをたくさん見つけることができました。

①水分れフィールドミュージアム



②横峰山頂にて



③かまどを使って空き缶ご飯



④佐治川で生きもの調べ



⑤カヌー・カヤック実習